

Tema 10- Obstáculos de la consagración- parte II

Unidad: Obstáculos de la consagración parte I

I. Base bíblica

Efesios 2:2

en los cuales anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de este mundo, conforme al príncipe de la potestad del aire, el espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia.

II. Texto de desarrollo

1º Juan 2:15-16

No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en él. ¹⁶ Porque todo lo que hay en el mundo, los deseos de la carne, los deseos de los ojos, y la vanagloria de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo.

III. Introducción

La consagración es la decisión del creyente de aproximarse y de comprometerse con Dios con dos objetivos fundamentales: desligarse del mundo y de las cosas que lo hacen profano, y ligarse mediante pactos y compromisos con Dios con el propósito de convertirse en un instrumento de uso santo. Desde luego que este proceso ocurre después que Dios llama al creyente a ese estado de consagración a trabajar en su éxodo personal, del sistema mundano hacia los terrenos de Dios. Por supuesto que hay obstáculos que sobrepasan la capacidad humana, por lo que la consagración debe ser por el Espíritu Santo para poder comprender el camino por donde debe andar. La mejor forma de entender este fenómeno es la salida de Israel de Egipto donde servían como esclavos en trabajos forzosos y también participaban de lo que Egipto les proveía. Su libertad de Egipto costó la sangre de los corderos pascuales y un despliegue de poderes destructivos sobre la nación de Egipto de parte de Dios para ablandar las posiciones enemigas. En todo el recorrido, durante cuarenta años, se quedaron millones de personas postradas en el desierto por su propia voluntad, nadie murió en el desierto por descuido de Dios, todos los que murieron fue porque decidieron no obedecer las instrucciones en terrenos tan peligrosos y algunos otros fueron sentenciados a muerte por Dios y por las autoridades, debido a la gravedad de sus obras. La entrada al nuevo estilo de vida en Canaán tuvo también grandes desafíos, un Jordán desbordado, y todas las tribus nativas que resistieron a Israel por miles de años, para que no lograra su plenitud. Esa historia refleja, en sombras, la experiencia del creyente que decide salir de los terrenos de la esclavitud, echando mano del pago realizado por Jesucristo en la cruz del Calvario, y los recursos de gracia provistos, y, por supuesto, la dirección del Espíritu Santo.

Vaciarse de la cultura, los hábitos y las prácticas del mundo no es cosa sencilla, normalmente se renuncia, primero, a lo menos amado, a los condimentos periféricos que uno tiene en su vida y en su carácter, sin embargo, cada renuncia necesita de una revelación de sí mismo, y, en la mayoría de casos de leyes espirituales, para anular todos los compromisos heredados y contraídos con el reino de las tinieblas.

Las grandes mayorías del pueblo cristiano no logran salir ni de las prácticas más rudimentarias del mundo ni de la naturaleza humana, sino persisten en ellas, perdiendo el tiempo y los momentos en que Dios alumbra para tomar las grandes decisiones en la vida

cristiana, por mencionar algunos hábitos recurrentes: la murmuración, la mentira, el orgullo y las prácticas sensuales, entre otros.

Juan 8:44

Vosotros sois de vuestro padre el diablo, y los deseos de vuestro padre queréis hacer. El ha sido homicida desde el principio, y no ha permanecido en la verdad, porque no hay verdad en él. Cuando habla mentira, de suyo habla; porque es mentiroso, y padre de mentira.

1º Juan 5:19

Sabemos que somos de Dios, y el mundo entero está bajo el maligno.

Tito 2:12

enseñándonos que, renunciando a la impiedad y a los deseos mundanos, vivamos en este siglo sobria, justa y piadosamente,

Efesios 6:12

Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes.

A) El Diablo

Es impresionante poder comprender cómo un ser perfecto y acabado de hermosura, que gozaba de la confianza de Dios, pudo deteriorarse tanto hasta tornarse en un espanto. Al estudiar la historia de Luz bella, y con la mentalidad que hoy tiene el cristianismo acerca del Diablo, es difícil entender que, por un tiempo no estimado, fue un siervo de Dios y que trabajó en el Reino, guardando los secretos y cubriendo probablemente, parte de la creación, en materia de autoridad. La ruptura de la comunión con Dios lo convirtió en adversario y por eso, la Biblia le llama Satanás, y además, fue lleno de toda iniquidad. Su liderazgo logró alcanzar una parte de la creación angélica, como dice Apocalipsis 12:4 *"y su cola arrastraba la tercera parte de las estrellas del cielo, y las arrojó sobre la tierra..."*

Él es la imagen visible del reino de las tinieblas, sin embargo, podemos notar, con toda claridad, que él no es el rey, que la personalidad de las tinieblas que ha reinado es la muerte, desde Adán hasta Moisés y que la Biblia le llama a Satanás al príncipe de este mundo o de la potestad del aire. Sin embargo, estos emblemáticos personajes tenebrosos representan un sistema que gobierna todo lo que Dios no tiene bajo su dominio. Hay que notar que ellos son creaturas de Dios que se torcieron y que, por tanto, en su momento, Dios los reducirá y los enviará a su lugar eterno de condenación.

La Biblia habla de que el Diablo tienta, engaña, miente, mata, roba y destruye y que es el comandante de los opositores a la consagración de los santos.

Ezequiel 28:15

Perfecto eras en todos tus caminos desde el día que fuiste creado, hasta que se halló en ti maldad.

Santiago 4:7

Someteos, pues, a Dios; resistid al diablo, y huirá de vosotros.

B) El mundo

El mundo es el mercado que surte al reino de las tinieblas, y, especialmente a los hijos de Adán, con toda clase de productos deleitosos. El mundo no es en sí el planeta, sino el

sistema que el reino de las tinieblas ha montado para esclavizar a los que están bajo su dominio, este mercado tiene todos los productos al gusto del cliente: religión, vicios, sensualidad, fama, fortuna, espectáculo, riquezas, entre otros, como en el Edén, como dice Génesis 3:6 "Y vio la mujer que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a los ojos, y árbol codiciable para alcanzar la sabiduría; y tomó de su fruto, y comió; y dio también a su marido, el cual comió así como ella". Y, por supuesto, la tentación a Jesús, fue también en este mismo orden, buscando como distorsionar en sus principios, el ministerio del Dios Hijo encarnado.

Curiosamente los productos que el mundo ofrece producen pasión y deleite y, sobre todo, producen muerte.

La comunidad de los nacidos de nuevo, en sus grandes mayorías, todavía consume estos productos por no haber podido acceder a la vida abundante que Dios ofrece, como Israel, que se quedó cuarenta años en el desierto, donde no había oferta ni de Egipto ni de Canaán, esa es la razón por la cual, la consagración del pueblo de Dios se ve frenada y es mínima, por el alto consumo de los productos mundanos, como dice la Escritura en Jeremías 13:23 *¿Mudará el etíope su piel, y el leopardo sus manchas? Así también, ¿podréis vosotros hacer bien, estando habituados a hacer mal?* Es un esfuerzo complejo dejar de consumir estos productos porque la naturaleza afin a ellos los exige, y, por supuesto, el mercado es agresivo con vendedores eficaces que proponen los productos aún a costa de sus propias vidas.

1ª Pedro 5:8

Sed sobrios, y velad; porque vuestro adversario el diablo, como león rugiente, anda alrededor buscando a quien devorar;

C) La carne

Cuando la Biblia habla de la carne se refiere a nuestra naturaleza caída y corrompida por el pecado, y gobernada por la concupiscencia, es decir, esos deseos que nos dominan y nos hacen hacer lo que no conviene y lo que no agrada a Dios. Toda obra de la carne y los sofisticados proyectos tenebrosos son hechos en el anonimato, ocultos a la vista del ser humano; funcionan en el terreno de la ignorancia o la falta de conciencia de su existencia dentro del creyente o en su entorno. Mientras se mantenga en tinieblas el proyecto, es exitoso; pero una vez, el nacido de nuevo, logra identificar el incidente dentro de sí, debe confesarlo públicamente ante testigos visibles e invisibles, que pueden atestiguar en un momento dado, de las grandes decisiones de los hombres de Dios, en contra del reino de las tinieblas. Sacar a luz es evidenciar públicamente, y cuando un proyecto es evidenciado, pierde sus efectos deseados.

Romanos 6:16

¿No sabéis que si os sometéis a alguien como esclavos para obedecerle, sois esclavos de aquel a quien obedecéis, sea del pecado para muerte, o sea de la obediencia para justicia?

Gálatas 5:17

Porque el deseo de la carne es contra el Espíritu, y el del Espíritu es contra la carne; y éstos se oponen entre sí, para que no hagáis lo que quisiereis.

Conclusión

Romanos 16:19-20

Porque vuestra obediencia ha venido a ser notoria a todos, así que me gozo de vosotros; pero quiero que seáis sabios para el bien, e ingenuos para el mal. ²⁰Y el Dios de paz aplastará en breve a Satanás bajo vuestros pies. La gracia de nuestro Señor Jesucristo sea con vosotros.